

### **ELECTIONS ArianeGroup**

Comité Social et Economique

Jeudi 14 novembre 2019

ArianeGroup

Le + syndical

## Responsabilité environnementale, LA CFE-CGC S'ENGAGE!

# En réduisant l'impact environnemental de sa communication syndicale....

#### A VOTRE ECOUTE...

Lors de nos distributions de tracts, vous êtes nombreux à nous interpeler quant à l'impact environnemental de notre communication.

D'autre part, nous avons remarqué le peu d'intérêt des salariés vis à vis de l'intranet syndical, qui, s'il a le mérite d'exister, reste en retrait par rapport aux outils modernes de communication à notre disposition. Enfin, nous sommes conscients de la difficulté d'atteindre nos collègues des détachements de Crozon (Guenvenez, lle Longue) et Biscarrosse.

#### **UNE REMISE EN CAUSE...**

Forts de ces constats, vos élus et représentants CFE-CGC ont décidé de remettre en cause leur plan de communication vers les salariés de l'établissement et de ses détachements.

Nous prévoyons donc une **transition d'une grande partie de notre communication écrite**, qui vous est traditionnellement remise par tract, vers une **digitalisation progressive**.

Toutefois, nous sommes bien évidemment conscients qu'une communication digitale n'est pas neutre en terme d'impact environnemental. Tout est une question de mesure et de compromis!

Compte tenu du droit syndical en vigueur sur l'établissement, cette communication digitale ne peut se faire que :

- par l'intranet société qui, de notre point de vue, ne répond pas complétement aux attentes,
- par une **application smartphone dédiée** à laquelle vous pouvez accéder librement et qui mettra à votre disposition toute notre communication digitale large (hors adhérents).

Ainsi, dès la rentrée des vacances scolaires de la Toussaint, vous pourrez découvrir ce nouveau mode d'échange de la CFE-CGC avec les salariés de l'établissement d'Issac et de ses détachements.

DECOUVREZ CES NOUVEAUTES DETAILLEES
AU VERSO DE CE TRACT!

# Réduction de notre impact environnemental Notre proposition en détail!

#### LA CAMPAGNE ELECTORALE 2019 SUR PAPIER RECYCLE

La campagne en cours pour les élections professionnelles 2019 se fait, comme vous pouvez le constater, selon un format classique.

Néanmoins, même si le nombre de tracts distribués sur cette courte période est restreint, nous avons souhaité réduire au maximum l'impact environnemental de cette campagne en nous adressant à une imprimerie inscrite dans une démarche environnementale forte, attestant des certifications traduisant un engagement au quotidien via la marque Imprim'Vert et la double certification PEFC et FSC.

Ainsi tous nos tracts de campagne sont imprimés sur papier recyclé selon un cahier des charges certifié.

#### **LE ZAPPING**

Transiter vers une digitalisation de la communication ne veut pas dire rompre le lien humain entre les élus et représentants syndicaux et les salariés.

En conséquence, nous conserverons un nombre réduit de tracts en version papier, essentiellement le zapping mensuel. En fonction de l'évolution de l'audience de nos communications digitales, ce choix pourra être remis en cause à moyen terme.

#### **LES TRACTS**

Toutes les autres communications seront faites via une application à télécharger sur les classiques AppStore pour iOS et GooglePlay pour Android.

Ce mode de diffusion nous permettra de toucher largement les salariés d'Issac et de ses détachements, ainsi que les salariés en missions.

Pour vous avertir de la mise en ligne d'un tract, les systèmes de notifications classiques sur smartphones opéreront. Cette application sera libre d'accès et ne récoltera donc aucune donnée personnelle!

**Durant la phase de transition**, nous compléterons les notifications par la **distribution de flyers**, de format réduit (type A5), vous avertissant de la mise en ligne d'un tract, des moyens pour y accéder. Ceci permettra néanmoins d'économiser l'équivalent de 800 formats A4 par distribution.

Une campagne d'information vous sera adressée lors du lancement opérationnel de l'application, avec tous les détails de connexion.

#### **LES ADHERENTS**

Ce libre accès à des informations CFE-CGC ArianeGroup en temps réel ne se substitue en rien aux communications spécifiques CFE-CGC que recoivent en exclusivité nos adhérents en terme de décryptage, informations exclusives, conseils, services, bulletins hebdomadaires, etc....

Ces services spécifiques leur seront bien évidemment toujours réservés!

## Des paroles aux actes, Le 14 novembre, votez CFE-CGC!



CONTACTS

**Délégués Syndicaux** Loïck COURPRON Frédéric BIHEL